

Kommende Termine

16. April Spieleabend (auf Discord)

Protokoll der FSR-Sitzung vom 15. April 2020

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

- Beginn:** 20.11 Uhr
- Ende:** 21.47 Uhr
- Anwesende:** Laurits Blank (abwesend 20:48-21:10), Felix Blanke, Martin Böhm, Laura Caspers, Julia Dany, Antonia 'Minnie' Ellerbrock, Thomas Häbel, Manuel Hoff, Branko Juran, Laura Khaze, Andrea Lachmann, Berber Lorke (bis 20:40), Benjamin Nettessheim, Fabien Nießen (20:18-21:23), Tim Racs, Julia Rötten, Janna Schmidt, Nicolas Schmitt, Paul Schmitt (bis 21:05), Pascal Steinke (20:23-20:58), Jendrik Stelzner (ab 20:17), Moritz Waldmann, Magdalena von Wunsch, Zbigniew Wojciechowski
- Sitzungsleitung:** Marena Richter
- Protokoll:** Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (20:11-20:14)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Berichte (20:14-20:26)

Spieleabend und Nebengebäude: Minnie berichtet, dass der Spieleabend-AK getagt hat. Es gibt jetzt den Discord-Server 'Nebengebäude' und einen Online-Spieleguide auf Deutsch und Englisch für Spiele. Minnie würde sich freuen, wenn morgen auf dem Online-Spieleabend FSlierende da sind, am besten welche, die die Spiele schon ausgetestet haben. Es soll keine krassen Vorgaben geben, was gespielt werden darf, ist alles relativ selbsterklärend. Laurits ergänzt, dass Leute, die bei weiteren Veranstaltungen helfen wollen, sich an Minnie wenden. Julia R. bittet darum, Optimierungen für den Nebengebäude-Server an Minnie weiterzuleiten.

Master: Zbiggi berichtet vom Masterreferats-Treffen. Es gab die Idee, dass Studierende, die mit ihrem Master fertig sind, anderen Studierenden ihre Masterarbeit vorstellen und erzählen, was sie jetzt machen. Wird morgen genauer besprochen. Man müsste Leute finden, die das vorstellen würden.

Erstreferat: Laura C. berichtet vom Erstreferat. Der Semesterstart wird sich vielleicht verzögern (gibt uneindeutige Informationen), aber wir wollen die Erstfahrt so lassen. Falls es keine

Präsenz-Erstzeit gibt, soll es eine nachgeholtte Erstzeit geben, sobald Anwesenheit erlaubt ist. Während der regulären Erstzeit soll es Online-Veranstaltungen und Ähnliches geben. Benni erinnert daran, dass wir BFGS für die Erstfahrt bekommen, auch wenn die ausfallen muss.

FSV-Sitzung: Marena berichtet, dass es gerade eine FSV-Sitzung gab.

Online-Vorlesungen: Marena berichtet, dass Magda und sie heute mit Herrn Koch und Herrn Vygen geredet haben. S. letzte Woche. Herr Vygen und Herr Koch haben jetzt eine Mail an die Dozenten geschickt, dass sie den Studierendenwunsch unterstützen, Vorlesungen in Videoform für Hörer der Vorlesung hochzuladen. Wir sollen von Studierendenseite auf die Profs zugehen, falls Dinge schlecht laufen. Wurde in der FSV-Sitzung thematisiert. Wir wollen versuchen, eine Mail zu schreiben, um Studierenden zu erklären, dass sie auf uns oder die Dozierenden zugehen und uns insbesondere auch Positivbeispiele nennen, damit die in der Fachgruppe vorgestellt werden können, um Dozierenden Anregungen zu geben, wenn die noch nicht so zufrieden mit sich sind. Es wird noch eine Mail ans Rektorat geschrieben, da die Transparenz bzgl. Zoom noch nicht ideal ist (wurde in der FSV-Sitzung besprochen). Bieni ergänzt, dass in der Mail auch noch Zeug zum Thema Sensibilisierung bzgl. Datenschutz stehen soll. Damit hat sich TOP 4 größtenteils erledigt.

TOP 2: Veranstaltungen (20:26-20:48)

Telefon-AWD: Bislang gab es keine Anrufe (außer von FSlern, um die Umleitung zu testen). Wir sind gespannt, wann das erstmalig passiert. Wir verteilen die nächsten Schichten.

| Tag | zuständig |
|------------|-----------|
| Do, 16.04. | Nicolas |
| Mo, 20.04. | Nicolas |
| Di, 21.04. | Zbiggi |
| Mi, 22.04. | Laurits |
| Do, 23.04. | (Felix) |

Spieleabend: Laura K. berichtet, dass man im Online-Spiele-Guide Links zu diversen Online-Spielen findet, und erklärt den Nebengebäude-Server. Es gibt eine Spielerbörse zur Suche von Mitspielern und einen Musikbot, falls man Musik hören will. Es wäre gut, wenn morgen möglichst viele Leute da sind. Bei Problemen: Orgas können Zeug einrichten. Marena bittet darum, dass irgendwo eine Anleitung hinterlassen wird, sodass die Leute wissen, was der Plan ist.

Weitere Veranstaltungen: Bis jetzt haben wir nur bis zum 20. April Sachen abgesagt. Vielleicht sollten wir mal weiter machen damit, da das gesamte Semester tendenziell eher wenig anwesend sein wird. Die Stadthalle hat Insolvenz angemeldet, da können wir wohl dieses Jahr keinen Ball stattfinden lassen. Großveranstaltungen sind dieses Jahr verboten. Die Landesregierung hat aber noch nicht konkret gesagt, was eine Großveranstaltung ist. Der Vernunft halber sollten wir den Ball wohl absagen, auch wenn der nicht als Großveranstaltung gelten sollte. Marena sieht an sich schwarz für unser Sommerfest und gibt an Ben Breitingen weiter, dass der sich beim Hausvorstand informiert. Der Muckeabend wird auch abgesagt. Eine Trauersekunde für unsere gecancelten Veranstaltungen. Felix bittet darum, dass bevor wir wirklich alle Veranstaltungen absagen, wir erstmal abwarten, was in der Politik noch passiert. Ball und

Party sind zu langfristig geplant (und gerade letzteres verantwortungslos), aber Sommerfest o.Ä. könnte man kurzfristiger noch planen und im August etwas spontaner stattfinden lassen oder so. Laurits berichtet, dass Online-Cocktail- und -Kochabende in Überlegung sind und die Sachen, die letzte Woche schon gesammelt wurden. Der AK macht sich Gedanken. Mit dem 'Nebengebäude' sind ja viele Dinge möglich. Felix fragt, welche Frequenz geplant ist. Laurits schlägt vor, etwa dieselbe Frequenz wie normal anzupeilen, also ungefähr alle zwei Wochen. Gibt viele Daumen. Wir könnten eine Art Online-Semesterplan anpeilen.

Mentoring: Magda würde immer noch gerne Mentoring machen. (S. Protokoll letzter Woche.) Falls irgendjemand ihr helfen möchte, bitte melden. Janna meldet sich.

TOP 3: Master-Server (20:48-21:10)

Zbiggi berichtet, das der Masterserver auch für sowas wie Abgabepartner und so genutzt werden soll. Für alle Mathebereiche gibt es Sprach- und Textchannels und insgesamt eine Erklärung, wie man den Server benutzen soll. Sollten wir das nicht vielleicht für alle machen? Und inwiefern? Vielleicht Themengebiete und dann Textchannel für die größeren Vorlesungen und durchnummerierte Voicechannel, für die man sich in den Textchannels verabreden sollte. Es könnte einen Server für alle geben, da Bachelor und Master beide Foundations hören können und Lehramtsstudierende teilweise Fachmathesachen hören. Man könnte für Foundations usw. den Master-Server auch für Bachelorleute öffnen und einen eigenen Server für Bachelor und Lehramt öffnen. Einen Extraserver oder einen Abschnitt im Nebengebäude? So viele Server sind nervig, aber im 'Nebengebäude' würde das ziemlich viel Platz wegnehmen. Man müsste die Struktur vom 'Nebengebäude' irgendwie neu machen, damit es sinnvoll ist. Vorteil eines Extraservers wäre, dass man Uni- und Freizeitkram noch stärker getrennt hat. Das einzige Gegenargument wäre ein weiterer Server links in der Leiste. Wir machen ein Meinungsbild:

| Masterserver integrieren | Nebengebäudeserver integrieren | neuer Server | Enthaltung |
|--------------------------|--------------------------------|--------------|------------|
| 2 | 4 | 11 | 1 |

Nicolas und Felix kümmern sich ums Basteln des Servers, Magda und Janna schreiben Texte für die Mail und zum Erklären des Servers. Magda wird zum Arschtreten abgeordnet.

TOP 4: Online-Vorlesungen (21:10-21:25)

Wurde im Wesentlichen auf der FSV-Sitzung besprochen. Nicolas berichtet, dass Herr Welter eine Mail geschrieben hat, dass Tutoren für bis zu 100 Euro Anschaffungen tätigen können, um sich Hilfsmittel fürs Tutorium zu holen (z.B. Tablets, Tabletstifte,...). Manuel ergänzt, dass man nur Anschaffungen bis 100 Euro machen darf, nicht sich das MI mit 100 Euro an Anschaffungen beteiligt. Janna regt an, dass Tutoren von uns (und Hörer von Vorlesungen) den Dozierenden in Eigeninitiative Anregungen geben, was gut läuft und was sie besser machen können. Marena bittet darum, dass insbesondere die Erstis sich darum kümmern sollen, weil das große Vorlesungen sind, in denen besonders viel schiefgehen kann. Moritz, Laura, Laura, Laurits und Julia D. sind motiviert, Conti zu kontaktieren, weil Ana II nur auf Zoom gestreamt werden soll und nicht hochgestellt (aus Datenschutzgründen). Die Mail soll von info@ geschrieben werden.

TOP 5: Sonstiges (21:25-21:47)

Altklausuren: Janna berichtet, dass wir eine Mail bekommen haben von einem Studenten, der Altklausuren braucht und fragt, wie das weiter läuft. Wir bleiben erstmal dabei, keine Altklausuren rauszugeben und anzuregen, andere danach zu fragen, und gucken mal, wie es weiterläuft. Im Hinblick auf die nächsten Klausurenphase sollten wir das aber im Hinterkopf behalten, wie wir damit verfahren, falls bis zur nächsten Klausurenphase immer noch keine Anwesenheits-AWDs möglich sind. Altklausuren per Mail verschicken ist aber schon ein bisschen mit Bauchschmerzen behaftet und sollte so lange wie möglich vermieden werden.

Fakultätsrat: Felix fragt, ob der Fakultätsrat weiterhin anfangs öffentlich ist, er hat nämlich keinen Link gefunden. Benni hat keine Ahnung. Er hat nur Mails als gewählter Vertreter bekommen.

Fachgruppenverteiler: Laura K. fragt, ob Frau George kommuniziert wurde, wer ab jetzt in der Fachgruppe ist, weil sie und einige andere beim letzten Mal keine Mails bekommen haben. Benni hat Frau George geschrieben. Es wurde wohl auch aktualisiert und alle Vertreter haben die Mail bekommen.

Statistik: Felix hört dieses Semester Statistik und hat noch keine Infos irgendwo dazu gefunden. Er schreibt dann mal dem Dozenten.

Nicht öffentliche Protokollteile: In der vorletzten Woche hatten wir einen unöffentlichen Teil im Protokoll. Derzeit ist es nicht möglich, sich den im Vorsitzfach im FS-Büro anzugucken. Für die Coronazeit wird ausnahmsweise auch das unöffentliche Protokoll über den Verteiler verschickt. Sollte jemand das nicht wollen, muss er sich aktiv selbst melden.

Newsletter: Die Idee beim Newsletter ist, dass nur info@ darüber etwas schickt. Darum sollte sowas im FSR thematisiert werden und dann wird sich drum gekümmert, dass jemand die Mail (auf Deutsch und Englisch) verfasst und das dann verschickt wird. Falls jemand beauftragt wurde, eine Mail zu verfassen: E-Mail formulieren, an info@ schicken, wird weitergeleitet.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter
Sitzungsleitung

Janna Schmidt
Protokoll